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Le Département de la Seine-Maritime veut 
rendre accessible la culture au plus grand 
nombre. Cette ambition s’adresse à tous, à 
ceux les plus éloignés comme les empêchés 
et notamment aux personnes en situation de 
handicap. 

Gérant six sites et musées, le Département 
a fait de l’accès de ces derniers une de ses 
préoccupations majeures. Ce guide en est 
l’illustration.

Notre territoire a une longue et riche histoire 
millénaire. 

Ces lieux patrimoniaux incarnent l’Histoire 
de la Normandie depuis l’Antiquité jusqu’à 
la période contemporaine. Ils sont l’occasion 
de rencontres avec des grands personnages 
tels que Guillaume Le Conquérant ou encore 
Victor Hugo. Ils sont aussi l’expression 
d’une époque avec la préservation de la 
biodiversité ou le bien-être animal. 

Bonne lecture.
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Juliobona était une grande ville romaine  
et très certainement un port important près de la 
Seine. 
Son histoire et les objets retrouvés montrent  
que c'était une ville puissante et riche.
Le théâtre romain est un exemple  
de cette époque.
Il y avait des jeux et des spectacles  
pour les habitants.
Le théâtre a été redécouvert au 18e siècle. 
Depuis le 19e siècle, les archéologues  
continuent de l'étudier.

Information et contact
Adresse
14 rue Victor Hugo 
76170 Lillebonne

Site web 
theatreromaindelillebonne.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
musees.departementaux@seinemaritime.fr

02 35 15 69 11

Théâtre romain de Lillebonne

Site labellisé Tourisme et Handicap 
(pour les handicaps auditif, mental et moteur)
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Sanitaires
1 sanitaire accessible et adapté 
à l’accueil du théâtre.

Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, téléchargeable sur Google Play et 
App Store)
Application Juliobona 3.0 (application gratuite, 
téléchargeable sur Google Play et App Store)

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Accessibilité pour tous
Stationnement 
5 places de stationnement adaptées.
Adresse : place Félix Faure

Tarification
Entrée gratuite pour tous.
Visite commentée à moitié prix pour les 
personnes en situation de handicap.

Formation et sensibilisation des personnels
Un référent est formé à l’accueil des personnes 
en situation de handicap. 
Les collaborateurs sont sensibilisés à l’accueil 
des personnes en situation de handicap.

Durée de visite
30 à 45 minutes.

Théâtre romain de Lillebonne
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Théâtre romain de Lillebonne

Handicap mental
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Le cheminement est entièrement signalé.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique sur tout le parcours. 
Toute la signalétique est doublée 
de pictogrammes. 
Les espaces dangereux 
sont sécurisés par des garde-corps.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs FALC 
sur tout le parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Plan du site sur le dépliant disponible à l’accueil. 
Guide de visite FALC disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Tous les services à disposition sont signalés 
par des mots et des pictogrammes.
Sur les hauteurs de l’arène, une mise à distance 
avec des cordes et poteaux est en place.

Handicap auditif
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Le cheminement est entièrement signalé.

Cheminement à l’intérieur du site
Présence de signalétique 
tout au long du parcours.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs 
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil 
et téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Pas de boucle magnétique.
Alarme avec flash lumineux dans les sanitaires 
adaptés.

Théâtre romain de Lillebonne
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Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Accès au site de plain-pied 
par la place Félix Faure.
Présence d’une rampe d’accès 
avec point de vue sur une partie du site.
Présence de zones de repos.
Présence d’un comptoir d’accueil adapté 
avec partie surbaissée.
Possibilité sous conditions d’accéder à l’arène 
par la rue du Toupin ou par l’ascenseur.

Cheminement intérieur du site
Largeur des cheminements 
entre 1,45 m et 1,50 m.
Présence d’un élévateur PMR.
Présence de zones d’assise régulières.
Accès aux parties hautes limité.

Salle d’exposition
Panneaux explicatifs à hauteur de lecture.

Équipements et services
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Traversée sécurisée 
depuis la place de stationnement.
Le cheminement est entièrement signalé.

Cheminement intérieur du site
Escaliers sécurisés par la présence de mains 
courantes, nez de marches et contremarches 
contrastés, et bandes podotactiles.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite en grands caractères disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.
Contenus audio accessibles par flash codes 
pour les horaires et les informations historiques.

Équipements et services
Maquette tactile du site à l’entrée.

Théâtre romain de LillebonneThéâtre romain de Lillebonne
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L'abbaye de Jumièges est entre Rouen et Le Havre, 
près de la Seine.
Une abbaye est un établissement religieux destiné à 
la vie communautaire des moines ou moniales.
C'est un des plus anciens monastères d'Occident.
Beaucoup d'historiens l'étudient  
pour mieux comprendre l'histoire de la Normandie 
et de la France depuis le 7e siècle.
L'abbaye a été détruite pendant la Révolution.
Au 19e siècle, on l'a appelée  
« la plus belle ruine de France ».
Aujourd'hui, l'abbaye accueille  
des expositions d'art contemporain.

Information et contact
Adresse
24 rue Guillaume Le Conquérant
76480 Jumièges

Site web 
abbayedejumieges.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
musees.departementaux@seinemaritime.fr

02 35 15 69 11

Abbaye de Jumièges
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Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, téléchargeable sur Google Play et 
App Store)
Application Jumièges 3D permettant  
de découvrir les vestiges, mise à disposition 
gratuitement ou téléchargeable sur smartphone 
(application gratuite, téléchargeable sur Google 
Play et App Store)

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Accessibilité pour tous
Stationnement 
1 place de stationnement adaptée  
en face de l’entrée de l’abbaye.
Ouverture exceptionnelle du portail  
proche du logis abbatial (rue Quesnay)  
pour dépose‑minute sur demande  
à l’accueil du site ou par téléphone.

Tarification
Gratuit pour les personnes en situation  
de handicap et leur accompagnateur.

Durée de visite
1 heure 30 minutes.

Abbaye de Jumièges
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Abbaye de Jumièges

Handicap mental
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Pas de cheminement signalé.
Une route à traverser pour accéder  
à l’entrée du site.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite FALC disponible à l’accueil  
et téléchargeable sur le site web.

Handicap auditif
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Pas de cheminement signalé.
Une route à traverser pour accéder  
à l’entrée du site.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil 
et téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Pas de boucle magnétique.
Alarme avec flash lumineux dans les sanitaires.

Abbaye de Jumièges
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Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Traversée sécurisée entre la place  
de stationnement adaptée et l’entrée du site.
Accès au site de plain-pied.

Cheminement intérieur du site
Largeur des cheminements satisfaisante  
(sauf marches isolées).
Cheminement carrossable  
mais nécessité d’être aidé pour l’accès au site 
(parc vallonné et chemin d’accès avec graviers).

Salle d’exposition
Accès à l’étage du Logis abbatial  
impossible en fauteuil.

Équipements et services
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.
Sièges pliants mis à disposition.

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Traversée sécurisée entre la place  
de stationnement adaptée et l’entrée du site.
Accès au site de plain-pied.

Cheminement intérieur du site
Repérage des éléments structurant  
le cheminement.
Présence de marches isolées. Il y a 6 marches 
pour accéder à l'entièreté de la boutique et au 
parvis de Notre-Dame pour entrer dans la nef. 
Après le chœur, pour monter au Logis abbatial, 
le chemin est en pente et difficile d'accès, mais 
un autre chemin plus facile est disponible.
Parc vallonné et chemin d’accès avec graviers.

Salle d’exposition
Accès à l’étage du Logis abbatial par un escalier.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite en grands caractères disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.
Visites commentées en audiodescription,  
ou sensorielles (tactiles) proposées.

Abbaye de JumiègesAbbaye de Jumièges
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Dans le jardin de l’abbaye Saint-Georges,  
un beau jardin a été refait comme au 17e siècle.
Une abbaye est un établissement religieux destiné  
à la vie communautaire des moines ou moniales.
Dans les jardins il y a un potager, un verger, des 
plantes pour la cuisine et les soins, et un labyrinthe.
Les jardins sont inspirés des jardins européens  
avec des allées et des formes géométriques.
Depuis les terrasses du jardin, on peut observer 
la vallée de la Seine et ses marais.
On peut aussi visiter la chapelle, la salle capitulaire 
et la grande église abbatiale.
L’abbaye est l'un des bâtiments les plus importants 
de Normandie du 12e siècle.

Information et contact
Adresse
12 route de l’Abbaye 
76840 Saint-Martin-de-Boscherville

Site web 
jardinsdelabbayesaintgeorges.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
musees.departementaux@seinemaritime.fr

02 35 15 69 11

Jardins de l‘abbaye Saint‑Georges
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Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, téléchargeable sur Google Play et 
App Store)

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Accessibilité pour tous
Stationnement 
1 place de stationnement adaptée, dans la rue, 
à 40 mètres de l’entrée du site.

Tarification
Gratuit pour les personnes en situation  
de handicap et leur accompagnateur.

Durée de visite
1 heure.

Sanitaires
1 sanitaire accessible et adapté situé  
dans un petit bâtiment situé après le portail 
d’entrée et avant le bâtiment d’accueil.

Jardins de l‘abbaye Saint-Georges
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Jardins de l‘abbaye Saint-Georges

Handicap mental
Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite FALC disponible à l’accueil  
et téléchargeable sur le site web.

Handicap auditif
Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil 
et téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Pas de boucle magnétique.
Alarme avec flash lumineux dans les sanitaires 
adaptés.

Jardins de l‘abbaye Saint-Georges
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Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Sol en sable stabilisé, puis pavés en relief  
dans la cour d’honneur.
Présence de 2 marches au niveau  
de la porte d’entrée accès billetterie/boutique.
Possibilité sur demande de contourner le 
bâtiment pour accéder au jardin.

Cheminement intérieur du site
Accès aux espaces billetterie et boutique 
impossible en fauteuil.
Le panorama du jardin est relié par  
une pente importante depuis le bas des jardins.

Salle d’exposition 
Accès à la salle d’exposition (à l’étage) 
impossible en fauteuil. 
La salle d’exposition est desservie  
par des escaliers.

Équipements et services
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Accès au site de plain-pied.
Sol en sable stabilisé, puis pavés en relief  
dans la cour d’honneur.
Présence de 2 marches au niveau  
de la porte d’entrée accès billetterie/boutique.

Cheminement intérieur du site
Le panorama du jardin est relié par  
une pente importante depuis le bas des jardins.
Marches isolées non signalées.
Le jardin est sur plusieurs niveaux, sous forme 
de terrasses, avec différents escaliers en 
mauvais état. Le dernier escalier est en bois.

Salle d’exposition
La salle d’exposition est desservie  
par des escaliers.

Outils d’aide à la visite adaptés
Dispositif audio à l’accueil.

Jardins de l‘abbaye Saint-GeorgesJardins de l‘abbaye Saint-Georges
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Le château a été construit en 1485  
par Jacques Ier de Martainville.
C'est l'un des rares châteaux de la première 
Renaissance en Normandie.
L'intérieur du château est resté comme à l'origine.
Le musée des Traditions et Arts normands  
se trouve dans le château.
Le musée possède une grande collection  
de meubles régionaux du 15e au 19e siècle.
Les collections regroupent des objets  
de la vie quotidienne, des instruments de musique 
traditionnelle, des coiffes, des costumes et  
des bijoux normands.

Information et contact
Adresse
Route du Château 
76116 Martainville-Épreville

Site web 
chateaudemartainville.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
musees.departementaux@seinemaritime.fr

02 35 15 69 11

Château de Martainville
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Formation et sensibilisation des personnels
Un référent est formé à l’accueil des personnes 
en situation de handicap.
Les collaborateurs sont sensibilisés à l’accueil 
des personnes en situation de handicap.

Durée de visite
1 heure 30 minutes.

Sanitaires
1 sanitaire accessible et adapté dans le château. 
1 sanitaire accessible et adapté  
dans un bâtiment à l’extérieur du château.

Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, téléchargeable sur Google Play et 
App Store)
Salle au rez-de-chaussée avec une vidéo 
présentant le site.

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Accessibilité pour tous
Stationnement 
1 place de stationnement adaptée dans 
l’enceinte du site.  
Adresse : route du Château

Tarification
Gratuit pour les personnes en situation  
de handicap et leur accompagnateur.

Château de Martainville

ChâteauJardin

Puits

Colombier

Parking

Charreterie

WC

Entrée
Accueil 
Boutique

Parking
Parking

Entrée



32 33

32 33

Escaliers :
Accès au 1er étage

Le cabinet -
salle vidéo

Entrée et sortie 
du château

La salle 
des gardes

Billetterie

Le couloir 
voûté 

La cuisine 

La laiterie 

La salle 
à manger

Toilettes

Escaliers :
Accès au 2e étage
ou au rez-de-chaussée

La bibliothèque 
La cellule
du couvent

La chambre
Louis 13 

La chambre 
du seigneur

La chapelle 

La salle 
18e siècle

Le couloir

La salle
aux armoires

Plans
Rez-de-chaussée

1er étage

Escaliers :
Accès au 1er étage
et au rez-de-chaussée

La tourelle
de l’Eure

La salle des 
pays de l’Eure

La salle du 
pays de Caux

La tourelle
du Caux

La tourelle
du Bray

La tourelle
du petit 
Caux

La salle
du littoral

La salle du 
pays de Bray

Le couloir

Escaliers :
Accès au 3e étage

2e étage

La salle du 
métier à tisser

La salle des 
costumes

La salle de 
musique

La salle de 
l’entretien du 
linge

Le couloir

L’oriol

Escaliers :
Accès au 2e étage

3e étage

Château de Martainville
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Handicap auditif
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Distance réduite entre la place de stationnement 
adaptée et l’entrée du site : 20 mètres.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique  
tout au long du parcours.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Boucle magnétique fonctionnelle à l’accueil.
Alarme avec flash lumineux  
dans les sanitaires adaptés.

Château de Martainville Château de Martainville

Handicap mental
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Distance réduite entre la place de stationnement 
adaptée et l’entrée du site : 20 mètres.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique  
tout au long du parcours.
Tous les éléments de signalétique  
sont doublés de pictogrammes.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adapté
Guide de visite FALC disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Tous les services à disposition sont signalés  
par mots et des pictogrammes.



36 37

36 37

Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site 
Distance réduite entre la place de stationnement 
adaptée et l’entrée du site : 20 mètres.
Accès au site de plain-pied.
Sol recouvert de gravillons stabilisés, puis de pavés.
Une marche est présente à l'entrée.  
Une sonnette accessible permet de solliciter de 
l'assistance ou l'ouverture complète de la porte.

Cheminement intérieur du site 
Banque d’accueil accessible
Présence de zones d’assise régulières.
Largeur des cheminements satisfaisante.
Accès aux étages impossible en fauteuil.

Salle d’exposition 
Vitrines et mobilier bas.
Seules les 2 salles du bas sont accessibles  
avec des cartels à hauteur de lecture.

Équipements et services 
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.
Sièges pliants mis à disposition.

Château de Martainville

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Distance réduite entre la place de stationnement 
adaptée et l’entrée du site : 20 mètres.

Cheminement intérieur du site
Accès aux étages uniquement par des escaliers  
en pierre (marches hautes et irrégulières).
Escaliers sécurisés par la présence  
de mains courantes et bandes podotactiles.

Salle d’exposition
Présence de bandes podotactiles pour avertir 
des marches isolées à l’entrée des salles.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite en grands caractères disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.
Visites commentées en audiodescription 
proposées.

Équipements et services
Une maquette tactile du château,  
située au rez-de-chaussée.

Château de Martainville
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Le musée est installé dans l’ancienne maison de 
Charles-Isidore Vacquerie, un armateur du Havre.
Son fils, Charles Vacquerie, a épousé Léopoldine,  
la fille de Victor Hugo. 
Ils sont morts dans un naufrage en 1843.
Victor Hugo est un écrivain et poète français  
du 19e siècle.
Victor Hugo est une figure majeure du romantisme 
en France, engagée dans la politique et  
la défense des droits de l'Homme.
Auguste Vacquerie, le deuxième fils des Vacquerie, 
était un grand admirateur de Victor Hugo.
Il l'a rencontré à Paris et est resté ami avec lui.
Le musée montre les liens des familles Vacquerie et 
Hugo.

Information et contact
Adresse
Quai Victor Hugo 
76490 Rives-en-Seine (Villequier)

Site web 
museevictorhugo.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
musees.departementaux@seinemaritime.fr

02 35 15 69 11

Musée Victor-Hugo
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Accessibilité pour tous
Stationnement 
1 place de stationnement adaptée. 
Adresse : rue Ernest Binet

1 place de stationnement adaptée 
Adresse : 12 rue Le Gaffric
Possibilité dépose minute devant l'entrée  
côté quai.

Tarification
Gratuit pour les personnes en situation  
de handicap et leur accompagnateur.

Formation et sensibilisation des personnels
Un référent est formé à l’accueil des personnes 
en situation de handicap.

Durée de visite
1 heure.

Sanitaires
1 sanitaire accessible et signalé situé dans  
le jardin.

Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, disponible sur Google Play et  
App Store)

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Musée Victor-Hugo

Entrée musée
 

Musée

Accès PMR  
Parking 
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Plan

Musée Victor-Hugo

Le billard Le salon

Entrée de 
la maison

Billetterie 
Boutique

Escaliers :
Accès au 1er étage

Le jardin

La chambre Hugo et les 
femmes

La chambre Hugo et les 
enfants

La chambre Vacquerie au 
Havre

La galerie des portraits

Le salon

1

1

2

2

3

3

4

4

5

5

Escaliers :
Accès au rez-de-chaussée

Rez-de-chaussée

La chambre Hugo 
et les femmes

La chambre Hugo 
et les enfants

La chambre 
de Léopoldine 
au Havre

Les salles 
d'expositions 
temporaires

La galerie des portraits

Le salon Léopoldine 
et Charles

1

2

3

4

5

6

6

Premier étage
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Handicap auditif
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Le cheminement est entièrement signalé.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique tout au long du parcours.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs tout au long du 
parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Boucle magnétique fonctionnelle à l’accueil.
Alarme avec flash lumineux dans les sanitaires 
adaptés.

Musée Victor-Hugo Musée Victor-Hugo

Handicap mental
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Le cheminement est entièrement signalé.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique tout au long du 
parcours.
Tous les éléments de signalétique  
sont doublés de pictogrammes.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs FALC  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adapté
Guide de visite FALC disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.
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Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site 
Accès au site par un cheminement accessible, 
depuis la place de stationnement adaptée  
(voir plan simplifié page 40).
Accès au site de plain-pied.

Cheminement intérieur du site
Présence d’une rampe en béton lavé depuis 
l’entrée du site jusqu’à la zone d’accueil.
Banque d’accueil accessible.
Présence de zones d’assise régulières.
Largeur des cheminements satisfaisante.
Accès à l’étage impossible en fauteuil.

Salle d’exposition 
Seules les 2 salles du bas sont accessibles  
avec des cartels à hauteur de lecture.

Équipements et services
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.
Sièges pliants mis à disposition.

Musée Victor-Hugo

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Accès au site par un cheminement accessible, 
depuis la place de stationnement adaptée  
(voir plan simplifié page 40).

Cheminement intérieur du site
Accès facilité par une bande de guidage  
depuis la grille d’entrée du site jusqu’à  
la zone d’accueil, dans le jardin et desservant 
également les sanitaires.
Escaliers sécurisés par la présence de mains 
courantes, nez de marches et contremarches 
contrastés, et bandes podotactiles.

Salle d’exposition
Escaliers sécurisés par la présence de mains 
courantes, nez de marches et contremarches 
contrastés, et bandes podotactiles.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite en grands caractères disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.
Visites commentées en audiodescription 
proposées.

Musée Victor-Hugo
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Le parc de Clères est un zoo créé en 1919 par Jean 
Delacour, un spécialiste des oiseaux et un naturaliste.
Il y a un jardin à l'anglaise avec des plantes rares et 
un château qui date du 12e siècle.
Dans le parc, il y a 1400 animaux,  
dont près de 1000 vivent en liberté.
Le zoo a surtout des oiseaux : des grues, flamants, 
ibis, bernaches, touracos et faisans.
Il y a aussi des mammifères : des antilopes, 
wallabies, gibbons, panda roux, tamarins et  
deux types de lémuriens.

Information et contact
Adresse
32 avenue du Parc 
76690 Clères

Site web 
parcdecleres.fr 
Le site web possède une rubrique « Accessibilité ».

Contact service réservation
parcdecleres-reservations@seinemaritime.fr

02 35 33 23 08

Parc de Clères
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Accessibilité pour tous
Stationnement 
2 places de stationnement adaptées. 
Adresse : avenue du Parc

Tarification
Gratuit pour les jeunes en situation de handicap 
et leur accompagnateur.

Formation et sensibilisation des personnels
Un référent est formé à l’accueil  
des personnes en situation de handicap.
Les collaborateurs sont sensibilisés à l’accueil 
des personnes en situation de handicap.

Durée de visite
Boucle basse le long du plan d’eau : 1 heure 30 
minutes.
Intégralité du parc : entre 2 heures 30 minutes 
et 3 heures.

Sanitaires
2 sanitaires accessibles et adaptés  
à l’entrée du parc (boutique) dont 1 à l’étage 
accessible avec l’ascenseur.
2 sanitaires accessibles  
dans la zone de pique‑nique.

Chiens guides et d’assistance acceptés

Outils de visite tout public 
à disposition sur place
Dépliant de visite
Application Sites et Musées 76 (application 
gratuite, disponible sur Google Play et  
App Store)

Individuels / Groupes
Accueil des publics en situation de handicap 
dans l’offre individuelle et avec des propositions 
pour les groupes sur réservation.

Parc de Clères
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Handicap auditif
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Cheminement non signalé avec une traversée  
de route.

Cheminement intérieur du site
Présence de signalétique  
tout au long du parcours.

Salle d’exposition
Présence de cartels explicatifs  
tout au long du parcours.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Boucle magnétique fonctionnelle à l’accueil.
Alarme avec flash lumineux dans les sanitaires 
adaptés.

Parc de Clères Parc de Clères

Handicap mental
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Cheminement non signalé avec une traversée  
de route indiquée.
Cheminement sur un trottoir, puis traversée  
de route et rampe d'accès ou escaliers sécurisés 
avec bandes podotactiles, nez de marches et 
contremarches contrastés, et main courante.

Salle d’exposition
Selon programmation, exposition en plein air  
au sein du parc ou dans le château.

Outils d’aide à la visite adaptés
Plan du site à l’entrée du parc.
Guide de visite FALC disponible à l’accueil et 
téléchargeable sur le site web.

Équipements et services
Tous les services à disposition sont signalés  
par des mots et des pictogrammes.
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Handicap moteur
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site 
Cheminement non signalé avec traversée de route.
Accès au site par un cheminement trottoir d’au 
minimum 1,80 mètre.
Cheminement sur un trottoir, puis traversée de 
route et rampe d'accès ou escaliers sécurisés 
avec bande podotactiles, nez de marches, 
contremarches contrastés et main courante.

Cheminement intérieur du site
Largeur des cheminements satisfaisante.
Présence de zones d’assise régulières.
Accès aux parties hautes limité (volières),  
pente élevée nécessitant une aide humaine.
Recommandation de la visite autour du lac.

Salle d’exposition 
Selon programmation, exposition en plein air  
au sein du parc ou dans le château.
Salle d’exposition du château non accessible.

Équipements et services
Fauteuil roulant disponible à l’accueil.

Parc de Clères

Handicap visuel
Cheminement de la place de stationnement 
adaptée à l’entrée du site
Cheminement non signalé avec une traversée  
de route.
Cheminement sur un trottoir, puis traversée  
de route et rampe d'accès ou escaliers sécurisés 
avec bandes podotactiles, nez de marches et 
contremarches contrastés, et main courante.

Cheminement intérieur du site
Les escaliers de la zone d’accueil et dans  
le parc sont sécurisés par la présence de mains 
courantes, nez de marches et contremarches 
contrastés, et bandes podotactiles.
Accès aux parties hautes limité (volières).

Salle d’exposition
Selon programmation, exposition en plein air  
au sein du parc ou dans le château.

Outils d’aide à la visite adaptés
Guide de visite en grands caractères disponible 
à l’accueil et téléchargeable sur le site web.

Parc de Clères
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Newsletter
Recevez toute l’actualité 
des sites et musées dans 
votre boîte mail.

Réseaux sociaux
Restez connectés 
en suivant
@sitesetmusees76

RESTEZ INFORMÉS, PARTAGEZ !

Renseignements / réservations
Les équipes des sites et musées se tiennent 
à votre disposition pour tout renseignement 
ou pour effectuer des réservations.

Du lundi au vendredi

02 35 15 69 11

musees.departementaux@seinemaritime.fr

Le Havre

Rouen

Dieppe

Théâtre romain 
de Lillebonne

Musée
Victor-Hugo

Abbaye
de Jumièges

Parc de Clères

Jardins 
de l’Abbaye
Saint-Georges Château 

de Martainville


